

politisch-moralische Einheit des Volkes, deren fester Kern das Bündnis zwischen den beiden Hauptproduzenten, der Arbeiterklasse und den Genossenschaftsbauern, ist.

Eine der größten Errungenschaften der Partei ist die ideologische und kulturelle Umwälzung, die Zurückdrängung und Überwindung des verderblichen Einflusses des Rassenhasses, des Chauvinismus und anderer Erscheinungen der menschenfeindlichen imperialistisch-militaristischen Ideologie sowie des Reformismus und seiner Ideologie der Klassenharmonie zwischen den Werktätigen und der imperialistischen Großbourgeoisie. Der imperialistischen Ideologie des Verfalls und der antikommunistischen Verhetzung stellte die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands die edlen Ideen des sozialistischen Humanismus und die Pflege aller fortschrittlichen Traditionen unseres großen Nationalerbes gegenüber. Der imperialistischen Ideologie des Krieges und des nationalistischen Dünkels setzt sie die Ideologie des Friedens und der Freundschaft mit allen Völkern der Welt entgegen. Die Ideologie der herrschenden Arbeiterklasse, die wissenschaftliche Weltanschauung des Marxismus-Leninismus, wird in zunehmendem Maße zur Ideologie der ganzen Gesellschaft. Die Formung des neuen Menschen der Epoche des Sozialismus und die Entwicklung einer wahren Menschengemeinschaft, die sich im Prozeß der politischen, ökonomischen, kulturellen und ideologischen Umwälzung vollziehen, sind die größte historische Leistung der Arbeiterklasse und ihrer Partei.

Die Deutsche Demokratische Republik ist heute die Heimstätte wahrer Freiheit und Sicherheit, des wahren Humanismus und der Demokratie. Sie ist die ausschlaggebende Kraft der historischen Entwicklung in Deutschland und ein wichtiger Friedensfaktor in Europa.

VI

Im Gegensatz zu dem marxistisch-leninistischen Weg der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands in der Deutschen Demokratischen Republik setzten die rechten SPD-Führer in den Westzonen Deutschlands gegen den Willen großer Teile der sozialdemokratischen Arbeiter den alten, verhängnisvollen Weg der Spaltung der Arbeiterklasse und des Kampfes gegen den Kommunismus fort. Ihre Politik wurde nicht von den Interessen der Arbeiterklasse, sondern von denen des Monopolkapitals gelenkt. Die Führung der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands unter Schumacher lehnte die von der Mehrheit der Arbeiterklasse geforderte Aktionseinheit mit der Begrün-